
献血车开到垦利

一上午80余人伸手

曲学杰坚持6年献血

笑谈“已成习惯”
本报记者 李沙娜

40岁的曲学杰是东营职
业学院工业工程系的老师，
从2005年9月2日开始献血，整
整6年的时间，他献血50次，
共献了 4 0余个单位的血小
板、1200毫升鲜血，共4万毫
升。东营市血站工作人员说，
一个体重50公斤的人体里约
有5000毫升的血，而曲老师
所献的血量达到了8个人全
身的血量之和。

记者联系到献血状元曲
学杰时，曲学杰用有点疑问
的语气说：“我还是献血状
元？”曲学杰老师没想到因为
坚持献血而成为“状元”，也没
想到自己献血的事能有这么
多人知道。

2012年12月7日下午，记
者在东营职业学院见到了曲
学杰老师，不善言谈的曲老
师告诉记者，最早的时候因
为害怕鲜血会传染上疾病而
不敢去献，“2005年，有一次
从超市买东西出来，看见采
血车停在那里，就抱着试试
看的态度去了解一下，那时
候才知道，原来献血时用的
针管等材料都是一次性的，
不仅没有传染病的危险还对
身体有好处，又能救了其他
人，感觉是件好事”。

不太爱说话的曲老师说：
“我是A型血，不粘稠，都是合
格血。”从他第一次献血得知
自己的血液合格后，就开始了
自己6年的献血历程。“从2005

年开始到现在，我没数过献
过多少次，也不知道一共献
了多少毫升，只是献过一次
后，再过一段时间，觉得到了
应该献血的时间了就去献。”

曲老师告诉记者，每次
献血之前都把该注意的事项
安排好，“特别是收到东营市
血站的短信说，有A型血告急
了，在我身体允许的情况下，
感觉能去献了我就去，那时
候觉得自己的血能应急，能
帮助其他人就特别高兴。”

说起在老师的岗位上，
会不会给学生讲献血故事
时，低调的曲老师告诉记者：

“在课堂上一般不会讲到，也
不会讲自己献血，只是有同
学去献血的时候知道我了跟
我聊起来，我才跟他们说献
血是件好事，能帮助他人，对
自己的身体也有好处。”

对曲老师来说，每次献
血的荣誉证书、全国无偿献
血奉献奖金奖、银奖都不是
很重要，“并不是为了证书而
献血，但是证书对我来说是
一种鼓励，颁发证书是对自
己献血行为的肯定，对整个
社会也有宣传带动作用。”

身材不是很魁梧的曲老
师告诉记者，他还会一直坚
持自己的“习惯”，坚持自己
的“规律”，虽然不知道能献
血到多少岁，但是只要一天
还能献血，就坚持一定要去
献。

中心血站张桃桃———

“我年轻，但我爱这份工作”

本报1月3日讯（记者 王健
任小杰） 近日，东营市中心血站
的两辆献血车开到垦利宾馆进行
采血，仅一上午的时间就有80余人
参与了献血活动。

上午8时30分，垦利宾馆门口的
传达室被临时改成了化验室，小小
的房间里都是排队在等待化验血
液的人。据了解，垦利宾馆是中心
血站献血车采血的固定地点，“垦

利这边的单位组织集中献血时，都
是来这里。”血站的工作人员说，献
血车所用的场地、电、化验场所都
是垦利宾馆无偿提供的。

据了解，当天献血的志愿者都
来自公安局、地税局、第一实验幼
儿园等事业单位。“我是一名交通
警察。”一位不愿透漏姓名的志愿
者说，“我们中队人少事多，所以今
天分两批过来献血。别人献完血能

够休息上半天，我们献完血后接着
又要去巡逻。”

9时左右，两辆献血车上的工
作人员开始忙碌起来。“今天的人
还不算多，”忙着统计的工作人员
说，“冬天血液紧张，献血的人少，
单位组织人员来献血能帮忙解决
燃眉之急。”

据了解，到中午11时左右，共
有80余人参与了献血活动。

垦利县第一实验幼儿园老师———

“我们是献血‘娘子军’”
“我第一次献血是2009年，”垦利县

第一实验幼儿园的陈老师说，“这次单
位组织，我又报名来献血了。”据了解，
此次献血活动第一实验幼儿园一共来
了5名老师，“有一位老师感冒了，不让
献，我们学校马上又过来了一位老师。”

陈老师说，参加这样的活动有意
义，回去后还可以给小朋友们普及献血
的知识，让孩子们鼓励自己的爸爸妈妈
去献血。“回去给孩子们上一课，无偿献
血是一件光荣的事情，孩子们应该从小
就有这样的意识。”

第一实验幼儿园参与献血的老师
都是女老师，记者采访时，一位老师笑
称她们是献血“娘子军”。“以后这样的
活动我们还会参加，作为一名教师，我
们应该作出榜样。”

关注
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89年出生的张桃桃是中心血站的一
名工作人员，主要负责采血的工作。“去
年参加的工作，到现在大概为3000多人
采过血吧。”张桃桃是一个很漂亮的女
孩子，说话的时候脸粉红粉红的，很像
一颗桃子。“她很可爱，工作也很努力，
我们都很喜欢她。”张桃桃的同事说。

张桃桃说，自己第一次为别人抽血
的时候很紧张。“扎针的时候针头应该
是先进皮，后进血管，结果我第一次直
接就扎进去了，当时血一下就喷出来
了，我吓坏了。”她告诉记者，那次后她
更加努力地去学技术，还曾经拿自己的
手扎过。

“现在采血有时会碰上血管很细的
献血者，”张桃桃说，血管细的人很容易
凝血，凝血以后就必须把血排出来，在
重新扎一针。“现在碰到血管细的会特
别小心，尽力不让别人再受一针的苦。”

张桃桃说，在血站工作的这段时间，让她成长了
很多。“采血时能够接触很多人，听到很多不同的想
法，尤其是碰到怕针的一些献血者，我觉得能够安慰

别人，为别人做点什么感觉很好。”张桃桃今年只有22

岁，但是想法却很不简单，“我觉得无偿献血的人都很
伟大，我能够从事采血的工作，觉得很光荣，我很热爱
这份工作。”

献血娘子军们。 本报记者 王健 任小杰 摄

鉴定血型。 本报记者 王健 任小杰 摄 献血者排队化验。 本报记者 王健 任小杰 摄

填写表格。 本报记者 王健 任小杰 摄

献血状元曲学杰和他的无私奉献奖金奖荣誉证书。
本报记者 郑美芹 摄

格现场特写

张桃桃正在为献血者采血。本报记者 王建 任小杰 摄
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